

# Pélerins des Cimes



## Peregrinos de las Cumbres

BULLETIN DES « AMIS DE LA FACHE »

BOLETIN DE LOS « AMIGOS DE LA FAJA. »

N.-D. des Cimes, au sommet du pic de la Fache 3006 m.  
(Pyrénées)

Vous êtes cordialement invité à participer ou vous unir par la prière au

### PELERINAGE ANNUEL A LA GRANDE FACHE

à la mémoire des péris en montagne, qui aura lieu le

5 Aout

Venez nombreux et amenez des jeunes!

- 4 aout à 17 h à la chapelle : Répétition de chant.
- Ce même soir à 20 h 45 autour de l'âtre : Veillée
- A l'issue de la veillée : Liturgies de la Lumière et du Pardon
- Le 5 au matin : Départs de 5h 30 à 7h pour le pèlerinage <sup>ON</sup>
- Au col : à 9h15, Liturgie de la Parole
- A la cime : à 11h30, Eucharistie et Appel des disparus
- Dans la soirée, à la chapelle, Messe pour ceux qui n'ont pu gravir le sommet.
- Les guitaristes sont priés d'apporter leur instrument
- Arrivez tôt au refuge le 4 aout afin de faciliter le service. Il est prudent de retenir ses places à l'avance.

COTISATION : 10fr ou 150 pesetas par personne

Le reste pour les frais généraux, selon votre générosité !

C.C.P. Vincent PETTY . TOULOUSE 877.85

Les membres du Comité de la Fache sont priés de se réunir au refuge le 4 aout à 18 h

Les prêtres désireux de célébrer au sommet, voudront bien apporter une aube et une étoile.



1974

JUILLET 1974

## RENOUVEAU ET RECONCILIATION

Ce sont les thèmes essentiels choisis par le Pape PAUL VI pour l'Année Sainte en préparation. Les mots sont vite dits, la chose est plus difficile! "Renouveau", cela implique la sortie d'un état ancien pour aller de l'avant dans l'aurore du printemps. C'est quitter "l'esclavage égyptien" pour "la Terre Promise". C'est passer par la Croix pour arriver au matin de Pâques. "Renouveau", Nous devons prendre conscience qu'il est nécessaire et en conséquence rechercher dans nos vies ce qui doit concrètement changer. Nous devons par une réflexion lucide faire retour sur nous-mêmes dans la droiture de la vérité divine. Et puis, sans ergotter sur l'évolution de telle plaie que la vie ou le péché ont laissé en nous, envisager avec énergie la manière de la guérir. Cela peut se faire comme en médecine par un simple "désinfectant" voire l'application de "sulfamides" mais cela peut nécessiter une "amputation": "si ton œil est pour toi une occasion de péché, arrache-le et jette-le au loin! (Mt 18,9)" Enfin, il faut opérer le passage-cassure du passé au futur. Donc agir avec détermination et persévérance.

"La Réconciliation" nécessite en chacune de nos vies, le passage du soc de la charrue au plus profond de notre "moi" afin que de la terre ainsi retournée, jaillisse une moisson abondante. Pour se réconcilier il faut PAR-DONNER. Donner en abondance. C'est un déménagement hors de nos habitudes, nos sécurités, nos égoïsmes, de nos combines et de nos complicités. Cela appelle le grand vent des tempêtes qui nettoie tout sur son passage. Le printemps s'accompagnant des pluies nécessaires à la germination, il nous faudra enfin faire appel à la Grâce.

Quelques conditions paraissent évidentes à la réussite d'un tel effort:  
1°) Le Sens de la Prière. Non dans sa quantité mais dans sa qualité.

Non dans des formules mais dans le cœur à cœur.

2°) La conversion du cœur. C'est la valeur de la graine

Le nécessaire revirement intégral, le demi-tour qui nous remet dans la bonne direction.

C'est le soc de la charrue qui passe.

3°) La décision d'émonder, effectivement pour porter du fruit. C'est l'amputation qui crucifie pour sauver.

4°) La Joie généreuse et communicative. C'est l'ensoleillement qui fait croître.

5°) Un travail en commun, l'un sème, l'autre arrose, un autre récolte, selon St Paul C'est ensemble que nous avons à construire le "Royaume" Que chacun se renouvelle en aidant les autres à se renouveler! C'est en Eglise que se feront semaines et moissons.

6°) Pour nourrir notre vie, retournons aux deux sources de vitalité:

La Parole de Dieu et le Pain de Vie

Sans nourriture la terre devient improductive.

7°) Réconciliations-nous. Un arbre ne peut vivre si les racines du voisinage l'enserrent Enlevons ce qui nous gène par rapport aux autres!

Sans réconciliation entre parents, amis, voisins, races, religions, pays, il ne peut y avoir de renouveau ni de paix

8°) Savoir s'ouvrir sur les autres et créer un climat sain. Les plus belles semaines ne peuvent croître sans air vivifiant. La pourriture nous menace de partout. Le sens de l'accueil est en régression!

9°) Méfions-nous des faux prophètes! Toute culture doit se défendre contre les parasites. N'hésitons pas à fermer notre porte (et nos oreilles!) aux semeurs de division, aux marchands d'illusions aux perpétuels pleureurs de l'insatisfaction ou aux endeuillés d'un passé révolu. Refusons toute compromission avec la haine, l'erreur, la boue, l'argent, la puissance. C'est dans le service que se trouvent à la fois l'honneur l'efficacité et la joie.

Si l'Année Sainte 1975 s'ouvre pour nous sur un tel effort, nous aurons un renouveau

....explosif sur notre terre. Les Chrétiens de partout ayant, enfin, perçu leur dignité de "fils de Dieu", remplis de Sa vie, conscients du message qu'ils doivent par leur baptême porter au Monde, seront à la fois des Témoins de Jésus-Christ et des Apôtres de l'Amour fraternel par leur vie personnelle et par leur action efficace en vue du Royaume.

N'attendons pas que le voisin commence.....

"C'est aujourd'hui que je viens chez toi (Lc 19,5)" disait Jésus à Zachée.

C'est aujourd'hui que doit commencer mon renouveau. C'est aujourd'hui que je dois me réconcilier avec mon frère.....pour la Gloire de Dieu et le Salut du Monde.

V.P.

## = = = I N F O R M A T I O N S = = =

### Le PELERINAGE de 1973

Un temps merveilleux a récompensé tous ceux qui en 1973 ont fait l'effort d'être fidèles au rendez-vous.

Selon la coutume, la grande salle du refuge, où les repas avaient été servis aux nombreux convives avec une rapidité qui laisse deviner un très gros travail et qui mérite éloges et remerciements, fut le 4 au soir le creuset où se forgea l'âme commune des pèlerins. L'entrain et l'harmonie s'unirent pour faire de notre veillée une réussite de la joie et de l'enthousiasme.

La fête de la Lumière permit à chacun de se situer par rapport à sa foi. Puis la cérémonie pénitentielle, à la chapelle, fut l'occasion de se reconnaître pécheurs et de remercier pour le pardon accordé. Un "bonsoir" à Notre-Dame clôtra la soirée.

Les premières caravanes s'élançèrent très tôt à l'assaut des pentes de l'Araillous et bientôt, une foule s'entassa à l'abri du vent sous un soleil radieux au col pour la célébration de la Parole.

L'homélie fut faite en français par le P. Lacouture et en espagnol par le P. Prieto. Un groupe important de la Guardia Civil du Secours en Montagne accompagné d'un officier vint se joindre aux gendarmes de Haute Montagne et aux gardes du Parc National. Et ce fut la montée de l'arête.....

A la cime devant 150 pèlerins qui avaient pris place autour du monument, sur la Pointe Lagardère et même au-delà sur l'arête, l'Eucharistie fut concélébrée par six prêtres: Les Pères PRIETO, sj, de Saragosse, ALGUERO, sj, de Barcelone, LACOUTURE curé de Sanguinet (Landes), POUBLANC curé d'Aureilhan (Htes Pyr.), BLOSSIER curé de St Cosme-en-Vairais (Sarthe) ainsi qu'un Père Mariste. Notre ami le P. LEBORGNE, empêché était monté la veille pour s'excuser de ne pouvoir participer au pèlerinage.

Après le toujours émouvant appel des disparus et la minute de silence, M. Henri LAMATIE, président français de notre association prit la parole pour remercier les personnalités présentes, les "Guardias Civiles", les gendarmes L.DOLLO et A.CABOT, les gardes du Parc National CAEN et TAESCAZES., les groupes conduits par M.LUCAS, ancien du Camp Bernard Rollot, M.DESCUNS de Lourdes, M.FURLAN de Cauterets, la famille SANTE de Pau, M.de SICART de Barcelone, M.GAINZARAIN de Saragosse, les importantes délégations des "Montañeros de Aragon" de "Peña Guara", du Club Alpin Français, les représentants des "Amis du Parc National", du Foyer Francis Lagardère, les groupes de Sallent, de Panticosa, Madrid etc..... Puis ce fut "l'adoubement" des nouveaux pyrénéistes.

Le soir au retour, une messe fut célébrée à la chapelle pour ceux qui n'avaient pu effectuer l'ascension et la chapelle fut une fois encore remplie.

### La Vierge du Sommet

Stupéfaction! Les pèlerins de 1973 n'ont pas retrouvé dans sa niche la statue de la Vierge, ni la plaque commémorative.... Trois bouteilles occupaient l'oratoire! Une inscription anonyme sur le carnet du sommet laissait entendre qu'il y aurait eu profanation. Notre douleur est grande mais "eux" ils "ne savent pas ce qu'ils font". Que le pardon du Fils leur soit accordé pour cette insulte faite à Sa Mère! Nous avons donc décidé pour 1974 de remplacer les deux plaques: celle de la Vierge et celle de l'abbé Pragnère et de réinstaller sur la cime une nouvelle statue de Notre Dame.

3°) Sur la Tombe de l'Abbé Pragnère  
Le 2 aout dernier , le Dr BROQUE E, vice-président de notre association et Vincent PETTY sont allés se recueillir au nom de tous nos amis sur la tombe de notre ancien aumonier.

#### Carnet Familial

#### Joie de se donner l'un à l'autre dans l'Amour

Gilles TRIBOT-LASPIÈRE et Marie Françoise FONTENEAU le 5.1.74, St Martin des Noyers (Vendée)  
José Ignacio RIOS-ARAGUES et Mercedes GOTTA-ALIAGA fin Février 1974, Saragosse  
Olivier BOITARD et Anne LEGRAND le 22.6.74 , Héricy (Seine & Marne)

#### Joie de Vivre pour toujours avec Dieu

Madame Alfred PIVERT, décédée fin 1973

A tous nos amis dans la joie, nous présentons nos plus vives félicitations.  
Nous prions notre Président honoraire, H.A. PIVERT d'agrémenter l'expression de notre très affectueuse sympathie. Nous aurons une pensée pour son épouse à la cime le 5 aout prochain.

" ETRE CELUI QUI MONTE ET QUI AIME  
ET QUI MONTE PARCE QU'IL AIME " (St Augustin)

#### La Presse et le Pèlerinage

Plusieurs grands quotidiens nationaux ont annoncé le pèlerinage: La CROIX, Le MONDE, Le FIGARO. La Presse Régionale nous a aussi consacré une large place: ECLAIR-PYRÉNÉES, La Nouvelle REPUBLIQUE, La DÉPÈCHE, SUD-OUEST. L'ORTF de Toulouse l'a aussi mentionné. En Espagne: EL NOTICIO, HERALDO DE ARAGON, AMANACER, RADIO ZAHAGOZA. Parmi les comptes-rendus citons les beaux articles de "CUADERNOS DEPORTIVOS", bulletin du Stadium Casablanca et de la revue des "Montañeros de Aragon".

#### Fanions "Amis de la Fache"

Fabriqués en Espagne , grâce au dévouement de notre ami José GAINZARAIN, ces jolis souvenirs du Pèlerinage et du Marcadau seront en vente dès cet été au profit de notre association. Le tirage en sera forcément limité , vu la modestie de nos finances hâitez vous de les acheter!

#### Diapositives et vues stéréo

Nous rappelons la récente sortie de la plaquette "Marcadau" dans la série des "Stéréo LESTRADE". Elle comporte plusieurs vues du pèlerinage prises par notre ami. De même la Sté FILMENS de Nogent a édité une série de 12 diapositives couleurs sur le pèlerinage accompagnées d'un commentaire sous le titre "Vers les Cimes". Photos et textes sont de V.PETTY.

Stéréo LESTRADE 10 Avenue des Acacias, 65500 Vic Bigorre  
St. FILMENS 8 rue des Héros Nogentais, 94130 Nogent sur Marne

#### Comptabilité 1973

Recettes	Dépenses
Cotisations....480,00	Administration.....454,50
Divers et	Pèlerinage..... 85,50
Quête sommet...307,29	Chapelle..... 18,60
TOTAL 787,29	TOTAL 559,60

Balance: + 227,69

Cette somme est mise en réserve pour payer en partie les fanions.

Il ya lieu pour 1974 de prévoir les frais d'impression du présent bulletin, jusqu'à présent gracieusement édité par la Sté 3 M-FRANCE ainsi que l'achat de la nouvelle statue et des plaques commémoratives.

"LA OU IL N'Y A PAS D'AMOUR, METTEZ DE L'AMOUR, ET VOUS NOISSONNEREZ DE L'AMOUR"  
(St Jean de la Croix)

4°)

C'était il y a 25 ans.....

Le 22 aout 1949 deux équipes de jeunes du Foyer Francis Lagardère montent à dos d'homme du Pont d'Espagne au Marcadau, par les escales de la Pourtère (!), de lourds panneaux de bois... une troisième équipe s'affaire non loin du refuge à construire une terrasse sur une "première pierre" scellée à la lueur des torches le 25 aout 1948..... Quelque temps après la petite chapelle en bois fabriquée par les soins de l'entreprise BEGUERE de Lourdes est debout. Le 20 aout 1950 , ce sera l'inauguration, grandiose fête de la simplicité.

#### Quelques lettres reçues l'an passé

Mgr DONZE, M. CHILITZ, Mtre BOITARD, Le P. JOIE, le P. COLZY, Le Commandant de la CRS29  
D. Ignacio RIOS.....

#### Changement d'adresses

M. André ARCHAMBAULT, 137 Av. de Strasbourg, 57000 METZ

Miss Elna A. MARSTRAND, "Windrush" 1 Menin Way, FARNHAM (Surrey) Angleterre

M. Vincent PETTY, 5 place Pierre Rambaud, 38580 ALLEVARD

#### DERNIERE MINUTR

Nous apprenons en cours de frappe le décès de M. Pierre DOUBLIEZ , chirurgien dentiste, décédé à TOULON dans sa 86ème année le 13 juin 1974.

M. DOUBLIEZ était le père de Mme Hélène CHEVALIER, la "miraculée " de la Fache qui offrit la lèvre statue en ex-voto. Il avait tenu à accompagner ses enfants jusqu'au col le jour de l'inauguration en action de grâce pour cette protection merveilleuse. Nous aurons une pensée spéciale pour lui le 5 aout et adressons aux siens nos affectueuses condoléances.

JESUS A ÉTÉ PÉLERIN À JERUSALEM À L'ÂGE DE 12 ANS ; QUELLE PAROLE L'ÉVANGILE NOUS LAISSE-T-IL DE CET EVENEMENT ?

"IL FAUT QUE JE SOIS D'ABORD AUX AFFAIRES DE MON PERE!"

#### HOMELIES et DISCOURS

....du Père JACOUTUAE : "Mes chers amis, Vous venez de tous les coins d'Espagne et aussi de France, chacun avec les souvenirs de sa vie quotidienne. On a beau s'en abstraire un peu, on la garde dans notre cœur et dans notre tête. Nous conservons en effet, le souvenir joyeux ou cuisant des divers moments de notre vie. Les jeunes pensent à leur travail, les étudiants à leurs diplômes qu'ils doivent obtenir, ceux qui ont une profession songent à établir un plan de travail, un projet de budget, les parents à l'éducation de leurs enfants. Il y a pour tous une succession de difficultés journalières qui font penser à celles qui nous mènent du refuge à la cime. Aujourd'hui, nous sommes venus pour mettre tout cela en commun et l'offrir avec nos vies pour l'unir au grand sacrifice du Christ. Ce ne sont pas seulement les quelques prêtres présents qui offriront le sacrifice, c'est Jésus Christ lui-même. Or Il nous suit chaque jour et Il s'offre à Son Père pour chacun de nous, pour nous aider dans nos difficultés et rendre grâce pour nos joies. Que cette journée de la Fache, que ce pèlerinage qui nous rassemble dans une prière commune, dans la même foi, nous permette de redescendre chez nous avec plus de foi et une âme pleine de confiance, de sûreté en l'amour de Dieu. "Vous êtes la lumière du monde", "vous êtes le sel de la terre", que tous ceux qui ne croient pas, qui n'espèrent plus, en vous voyant vivre, en vous voyant accrochés à votre travail malgré les difficultés, se disent: Oui, il y a un Dieu qui est avec eux et qui les aime. Au fond pourquoi ne pas nous regarder nous-mêmes? Ce n'est pas seulement une ascension d'alpinistes que nous faisons, c'est une ascension de chrétiens! Notre vie de chaque jour est une ascension que tous autour de nous regardent! Amen!"

....du Père PRIETO, S.J. : "Queridos amigos de la Fache, Vamos a decir unas palabras breves para, primero, entonaros nuestro espíritu en esta marcha, esta ascension. En primer impresionado a mí, cuando lejo el evangelio, de ver como Jesu Cristo se

retiraba en el monte para orar y subi al monte para enseñar, para apartarse de la gente, consecuencia Jesu Cristo s'encontraba tambien angustiado por las multitudines y buscaba la soledad en las cumbres. Se encontraba mas cerca de Dios. Y siempre que hemos subido a la montaña, hemos comentado en mas de una ocasión comoalli, hemos encontrado mas cerca de Dios. Encontramos, porque muchomas cerca del cielo, pero encontramos sobre todo hombres con una fe, una profundidad del amor, una amistad muda mas profunda que nos encontramos abajo. Yo no se porque, pero los montes, las cumbres nos unen mucho mas. Por eso, yo creo que Jesu Cristo a dejado tambien esta simpatia a las montañas que nos van transmitiendo de generacion en generacion unos montañeros que van sin tiendo la montaña de verdad. Yo creo que la montaña la sienten sino los hombres de lance. Hay encontrado unos hombres con una fe profunda, y un afecto a la montaña y una espiritualidad demas extraordinaria. Y hace falta a la montaña gente que arastrá se porque solos estos hombres con gran fe son los que son capaces de rastrar a los demás. Necesitamos por los tanto imitar os ejemplos; esta gente que sabe vivir de cerca Dios en la montaña. Y vamos a pedir le que el evangelio nos dice, vamos a pedir tambien en esta ascension a Dios que estos hombres de fe sean para nosotros un ejemplo que nos tenemos a transmittir a los de mas y que tenemos a imitar. Que nuestra luz brillan de todos los hombres y que esta luz no la pongamos debajo del cedro, como dice el evangelio, sino sobre el candilero. Vamos a pedir lo hoy aqui a la Virgen de las Nieves que nos dé esta fe profunda d'estos hombres que saben superar todas las dificultades y saben vencer hasta llegar hasta las cimas mas altas en lo espiritual, en lo humano, en lo temporal.

.....de notre Président Henri LAMATHE

"C'est dans la splendeur d'une merveilleuse journée, rendue plus belle encore après les grisailles et les pluies des jours précédents, que nous avons pu nous réunir sur ce sommet, terme de notre pèlerinage annuel à la grande Fache. Ce sommet nous l'avons atteint beaucoup avec la facilité triomphante de la jeunesse, d'autres avec la ténacité et parfois le courage de l'ago mûr mais tous avec la joie au cœur, mais avec une joie mêlée de tristesse au moment de cette rencontre avec des souvenirs très chers. Au nom de l'Association "Les Amis de la Fache", je vous salue tous, mes chers camarades, qui avez répondu avec empressement à notre invitation; je salut particulièrement et du fond du cœur nos amis espagnols qui ont fait un long voyage pour manifester leur attachement à Notre-Dame des Cimes et prouver encore une fois, si besoin était, la profondeur de leurs sentiments et la qualité de leur engagement. Je remercie tous ceux qui ont participé d'une manière directe ou indirecte à l'organisation de cette journée. Ils se sont donnés de toute leur âme au déroulement tant matériel que spirituel de ce pèlerinage montagnard; avec une pensée affectueuse pour notre ami Vincent Petty, levain toujours ardent dans notre pâte plus ou moins molle. Merci aussi à tous ceux qui nous ont écrit pour nous dire leur attachement et leurs regrets de n'avoir pu nous accompagner; à tous les représentants des Sociétés et groupements, et entre autres au Parc National, les Amis du Parc National, qui ont bien voulu faire acte de présence, nous assurant de leur solidarité affectueuse; merci enfin à ces garçons modestes qui dans l'ombre et avec discréetion, mais sans que se relâche un seul instant leur attention, assurent notre propre sécurité et nous donnent l'impression que nous sommes à l'abri de tout mauvais coup du sort; j'ai nommé les gendarmes montagnards de Pierrefitte-Nestalas, les membres de la Guardia Civil de Jaca avec leur officier, les membres du Parc National des Pyrénées Occidentales.

Le but de notre pèlerinage, point n'est besoin de le rappeler, le bulletin des "Amis de la Fache," "Pèlerins des Cimes", Peregrinos de las Cumbres", du mois de juillet dernier, vous l'a très exactement fait savoir et la cérémonie d'aujourd'hui si prenante, nous l'a fort bien confirmé: Il s'agit de ne pas laisser tomber dans l'oubli tous nos frères "péris en montagne" et d'avoir au moins une fois par an à leur intention, une pensée affectueuse, une prière. Comment aurions-nous mieux rappelé leur mémoire que sur une cime élevée, où règne le silence, si propice à la méditation loin des agitations, du bruit et des servitudes du bas pays? C'est sur ces hautes terres qu'ils ont vécu le meilleur de leur existence, si brève pour certains d'entre eux! Et c'est là sans conteste que nous pouvons le mieux nous souvenir de tous ces garçons et de toutes ces filles amoureux des grands horizons qui ont partagé notre passion et qui ne sont plus. Certes, l'acte désintéressé que nous avons posé tous ensemble ce matin, cette montée depuis le refuge .....

6°) ... du Marcadau, depuis Panticosa pour les autres, nous procure à son terme une joie physique bienfaisante, mais cette joie amplifiée par la vision des grands sommets qui nous entourent: Vignemale, Enfer, Ossau, Balaïtous, par la pureté des neiges qui éteincent, par la qualité de l'air que nous respirons, tout cela dilate notre âme proportionnellement aux difficultés que chacun de nous a pu rencontrer pour atteindre le sommet, tant il est vrai en montagne que la joie -et non pas le plaisir- est toujours fonction de l'effort que nous avons fait.

C'est assurément cette joie physique et cette dilatation de l'âme qui parviennent le mieux à toucher notre cœur et nous permettent de mieux nous souvenir de tous nos camarades péris en montagne. Nous les revoyons, jeunes et moins jeunes, tels qu'ils furent, les yeux clairs, pleins de vie et d'enthousiasme quelque soit leur âge. Nous les revoyons aussi au moment suprême, les yeux clos, quelques uns un très fin sourire au coin des lèvres, allégés de la pesanteur dans la joie peut-être de l'ascension suprême. Et c'est pour eux aujourd'hui que nous sommes montés ici, reçueillis, nous souvenant loin du bruit et de l'agitation des grandes cités.

Notre action est prière, et ce souvenir et cette prière, nous le leur offrons très simplement demandant au Maître des Monts de les considérer comme des enfants privilégiés, Choyés comme des amis très chers, puisque leur grande passion sur terre abstraction faite de toutes les autres inférieures, n'aura été que la passion de monter! Au frontispice de ses admirables "Souvenirs d'un Montagnard", Henri Russel écrivait il y aura déjà bientôt cent ans: "Mirabilis in altis Dominus" Oui, c'est chez Lui, c'est avec Lui, nous l'espérons, que tous nos camarades péris en montagne, auront trouvé la grande paix et le vrai bonheur."

#### PRÉPARONS NOTRE PÉLERINAGE

....en lisant les textes bibliques

- Messe du Pélerinage: 1<sup>e</sup> MOIS, 19, 9-12 - Elie est parti en montagne pour fuir ses ennemis. Il s'y veut seul mais rencontre Dieu! Dieu se manifeste à lui non dans Sa puissance mais dans Sa douceur. Dieu se révèle à nous aussi en 1974. Saurons-nous écouter Sa voix dans le silence et .... "la brise du soir"? Savons nous assez faire silence en nous pour entendre Sa voix?

PHILIPPIENS, 3, 8-17 - Paul a accepté de tout perdre pour l'Unique nécessaire. Il fait son bilan: Foi au Christ, communion à ses souffrances, conformité au Modèle. Cela seul engendre la résurrection. Mais, comme nous en montagne, il ne peut s'arrêter qu'au but, à la cime! Il poursuit sa course et nous invite à faire de même, oubliant le chemin parcouru, tendu de tout son être, il court vers le but. Sommes-nous persévérateurs dans notre marche vers la perfection divine ?

LUC, 6, 12-14 - Jésus s'en va seul en montagne pour prier. Il nous donne là un exemple. La montagne est faite pour être vue, admirée... pratiquée... offerte.... et vécue! Adoration, effort, don et "Vie" transmise. Après sa nuit de prière, Jésus choisit ses apôtres et les envoie en mission. Avant chaque action essentielle, la prière est nécessaire. Pas d'apostolat sans contemplation! Au retour des sommets, avons-nous quelque chose à potter à nos frères? Si oui, avons-nous assez prié pour que notre action soit efficace ?

- Veillée pénitentielle: ISAIE, 55, 6-9 - Dieu se laisse trouver si nous Le cherchons. Mais pour cela il faut se convertir, se retourner vers Lui car ses pensées et ses voies ne sont pas les nôtres. Cherchons-nous Dieu au point de nous détourner de nos habitudes, de nos lâchetés, de nos combines? Sommes-nous prêts à suivre ses voies et non les nôtres? Quel est le point positif que nous allons essayer de changer dans nos vies pour que Dieu ait toute la place ?

LUC, 15, 11-30 - Dieu est amour. Il est père. Il nous laisse libres de choisir, mais Il souffre que nous partions loin de la "maison familiale". Il attend notre retour. Il nous accueille avant même que nous demandions pardon. Il est prêt à nous donner alors plus encore que notre part.

Ne sommes-nous pas souvent comme le fils fidèle qui n'admet pas le pardon et l'amour au nom de "notre" justice? Notre soi-disant fidélité est-elle basée sur l'amour ?

- Dimanche 4 aout: 18<sup>e</sup> ordinaire, année C, ECCLESIASTE 1, 2; 2, 21-23: Vanité des vanités  
Beaucoup de travail pour amasser.... Il faut partir, un autre profite!

Ne pas vivre dans l'angoisse des biens et de l'argent!

COLOSSIENS, 3, 1-11 - Vous êtes ressuscités avec le Christ, recherchez les réalités d'en haut! Là où est le but de votre vie. Faites mourir en vous ce qui est terrestre .....

7°)....Revêtez vous de l'Homme Nouveau, celui que le créateur refait toujours neuf à Son image. Alors il n'y a plus que....que la Christ...en tous!  
LUC,12,13-21- La vie d'un homme ne dépend pas de ses richesses....Ne pas amasser pour soi mais être riche de Dieu.

LA VIERGE OBTIENT DE SON FILS A CANA SON PREMIER MIRACLE.

QUE NOUS DIT-ELLE A TRAVERS L'EVANGILE AU MOMENT OU ELLE LUI FAIT CONFIANCE?  
" FAITES TOUT CE QU'IL VOUS DIRA"

#### UN THIDUUM MONTAGNARD

Nous proposons cette année à nos amis qui le peuvent de passer trois jours au Marcadau à l'occasion du pèlerinage pour une session de réflexion et d'échanges basée sur l'Ecriture Sainte. Les textes du dimanche 4 rappellent que Dieu seul est notre libérateur et nous orientent vers le renouveau demandé par Paul VI, le 5 notre "montée" prendra tout son sens: changement radical apporté à notre vie, dialogue fructueux dans le cœur à cœur avec Dieu, redépart des cimes vers nos frères pour un meilleur témoignage. Le 6 nous fêterons la Transfiguration en remerciant le Seigneur de Sa clarté qui nous fera regarder le monde avec un regard neuf, celui de Jésus-Christ.

#### PROGRAMME

Samedi 3 aout Ouverture à 16h ~~par~~ une prière puis sur le plateau: Etude biblique vers 18h Messe et à 20h 30 environ : Chemin de croix montagnard  
Dimanche 4 10h Réunion biblique et échange, 12h: Chapelet montagnard  
17h répétition des chants pour le pèlerinage  
(18h Réunion des Comités des "Amis de la Fache")  
18h 30 Messe  
20h 45 Veillée internationale au refuge suivie de la Fête de la Lumière et de la Veillée pénitentielle  
Lundi 5 Fête de N.D. des Neiges: Départs de 5h 45 à 7h 30  
vers 9h au col: Célébration de la Parole et bénédiction des cordes et des piolets suivie vers 11h45 au sommet de l'Eucharistie, et de "l'appel" des péris en montagne  
18h30 Messe à la chapelle et à 20h45 Réunion biblique  
Mardi 6 Fête de la Tranfiguration : 10h Réunion biblique et à 11h Messe de Clôture

#### Sécurité du Pèlerinage

Malgré la présence efficace de nos amis gendarmes, C.R.S. et gardes du Parc National nous pensons utile de rappeler quelques consignes de sécurité:

- Tout groupe acceptant une personne dans son sein doit veiller également au retour de l'intéressé. Le chef du groupe doit se sentir responsable.
- Dans le passage du grand couloir (1er tiers de l'arête) afin d'éviter les chutes de pierres, il est indispensable à la montée comme à la descente de ne passer qu'une dizaine à la fois, de n'emprunter ni le couloir ni sa rive gauche (côté droit en montant mais de passer par le haut du couloir que l'on atteint par la rive droite).
- En cas de brume, on doit avoir toujours le versant français à sa droite à la descente.
- Il est quasi impératif de suivre l'arête à la descente, les sentiers et couloirs étant balayés par les pierres.

Les membres du secours en montagne, moniteurs, guides, responsables du pèlerinage ont une expérience qu'il serait téméraire de mépriser. Leurs avis doivent être suivis.

- Ce genre de collective assez inhabituelle nécessite de la part de tous une discipline librement consentie dans le respect de l'esprit d'équipe.

#### "CAIRNS" de la Bible à méditer

Isaïe 54,10 - "Quand les montagnes se retireraient et que les collines seraient ébranlées, mon amour ne se retirerait pas de toi"

Isaïe 57,7 - "Sur une montagne haute et élevée tu as établis ta couche, et c'est là que tu montes pour faire des sacrifices"

Ezéchiel 36,24-28 - "Je vous prendrai du milieu des nations, je vous rassemblerai de toutes les contrées...de toutes vos souillures je vous purifierai.. Je vous donnerai un cœur nouveau... Vous serez mon peuple et moi votre Dieu"

.....

8°) Psaume 16 -"Mes pas sont restés dans tes traces,  
et mon pied n'a pas trébuché."

RAYONNER LA PAIX ET LA JOIE C'EST RAYONNER DIEU

Instantanés montagnards : EAU FRAICHE

J'ai bu l'eau d'une rivière.....elle était chaude malgré l'apparence majestueuse de son cours et l'aimable fraîcheur des frondaisons qui la bordaient.  
J'ai bu l'eau d'un glacier.....elle était froido et pénétrait le corps d'un frisson déplaisant, avant coureur de brûlures aux lèvres et autres dérangements.  
J'ai bu l'eau d'un lac.....elle était fade, malgré l'aspect trompeur des rives accueillantes et le beau miroir qu'elle offrait au paysage environnant.  
Seule m'a désaltéré l'eau de la source, seule elle m'a semblé d'un goût agréable Fraîche sans être glacée, douce sans fadeur, limpide sans tromperie, généreuse sans ostentation. Il faut de la patience pour la recueillir. On dirait qu'elle vit! Et lorsqu'elle s'enfuit, discrète sous la mousse, elle laisse entendre un doux murmure. C'est comme une humble prière!.....  
Les rivières ce sont les plaisirs qui, puissants et impétueux, souvent entourés d'agréables rivages, sollicitent notre soif de bonheur. Si d'aventure nous ne sommes pas entraînés par leur courant, ils ne laissent dans notre gosse qu'un goût chaud qui attise encore plus la soif! Les lacs ce sont les honneurs qui reflètent des merveilles mais ne sont que des mirages! Quand on ne s'y noie pas, on ne peut étancher sa soif car l'eau est privée de vie! Les honneurs renferment sur eux-mêmes ceux qui s'y laissent prendre. L'eau des glaciers, est comme l'argent, elle gèle notre vie intérieure et provoque des malaises! Elle enlève toute chaleur à nos vies et notre soif est sans cesse décuplée. Les cristaux de neige non encore fondus, ne brillent ils pas au soleil comme l'illusion de la fortune? Le ruisseau laiteux des glaciers loin de désaltérer, brûle les lèvres et dessèche la gorge. Le cœur de celui qui amasse des richesses se dessèche bien vite aussi et sa vie glace peu à peu celle de son entourage. Mais l'humble source détachée de tout, ne cherche ni à tromper, ni à entraîner, ni à éblouir. Elle vit! Elle procure à nos gorges l'appasement souhaité. Elle se contente de ce qu'elle est, de ce qu'elle a.....et qu'elle donne en chantant. Elle se donne tout entière sans jamais cesser de se donner. Auprès d'elle ne trouve-t-on pas repos et fraîcheur? Dans son humilité, elle n'est que charité. Elle seule est vraiment pure et sa limpideur nous attire!

Donne-nous, Seigneur, une âme transparente comme une source qui désaltère et rafraîchit ceux qui viennent à elle et que Ta vie jaillisse en nous en source vive pour la vie éternelle !

CHAQUE BEAUTE DE LA NATURE EST UNE FACETTE DE L'UNIQUE PERFECTION DE DIEU

Malins de Spiritualité

Le Piton dans la Faille -S'il n'y avait pas eu cette faille dans le roc, je ne pouvais y glisser ce piton et ma progression vers le sommet en eut été contrariée. Seigneur, dans nos failles humaines, plante Ton Amour pour que nous progressions vers le haut!

Le piolet dans la glace -J'ai écorché le glacier pour y tailler une marche. Les morceaux de glace, tels des débris de verre, sautent en l'air et glissent à la surface. Il faut souvent tailler dans notre égoïsme, si nous voulons faire un pas en avant.

Le refuge - On s'y abrite, on s'y repose pour la nuit, on en part pour une nouvelle aventure. Marie est notre refuge, celui des pauvres pécheurs! Auprès d'elle on trouve l'abri dans la tentation et le malheur, on se repose après la fatigue et la chaleur des étapes de la vie. On repart dans la gloire des aurores vers de nouvelles ascensions !

LE ROYAUME DE DIEU....."SI L'ON NE CHERCHE PAS À Y ENTRER À CHAQUE INSTANT, ON EN SORT SANS S'EN APERCEVOIR " (Yves de MONTCHEUIL)

RENOUVEAU: "Personne ne rajoute une pièce d'étoffe, non foulée, à un vieux vêtement, car le morceau rapporté tire sur le vêtement et la déchirure s'aggrave;" (Mt8,16)

9<sup>e</sup>) ON ne met pas du vin nouveau dans de vieilles outres, autrement les autres éclatent, le vin se répandet les outres sont perdues.....mais on met le vin nouveau dans des outres neuves et le vin se conserve."(Mt 8,17)

"Dépouillez donc le vieil homme et revêtez l'Homme Nouveau".(Ga 4,22-24)

RECONCILIATION "Au nom du Christ,nous vous le demandons,laissez vous réconcilier avec Dieu." (2 Cor 5,20....)

#### POUR UNE FOI PLUS VRAIE ET NIEUX VECUE

La Foi c'est comme l'amour,ça ne se voit pas,ça se vit et ça ne peut apparaître aux autres que par des "signes",tout comme les sacrements sont des signes visibles de l'action de la vie de Dieu en nous. C'est dans le même sens que l'on peut dire de l'Eglise qu'elle est sacrement de l'humanité car elle est le signe visible du salut apporté au monde par Jésus Christ. Il fut onquelque sorte "signe" Lui aussi dans notre humaine condition de l'amour fou de Dieu pour les hommes.

Notre Foi pour être plus vraie devra donc être signe pour les autres.

Il faut pour cela la rendre plus vivante, donc la nourrir, l'approfondir, la faire passer dans notre vie afin qu'elle coïncide avec la vie. En effet, "pour moi, vivre c'est le Christ"(Ph 1,21) Or le Christ est le centre et l'objet de notre Foi. Ne sommes-nous pas parfois des "chrétiens d'habitudes", conditionnés par des coutumes sociologiques ? La Parole de Dieu nous interpelle. Est-elle ce glaive tranchant qui par la netteté de la vérité, ne permet aucune compromission ?

"Vous ne pouvez servir Dieu et l'argent"(Mt 6,24) "Celui qui ne se renonce pas ne peut être mon disciple"(Mt 16,24) "Celui qui n'amasse pas avec moi ,dissipe"(Lc 11,3)

C'est par notre vie renouvelée dans le détail de chaque jour que nous témoignerons que nous changerons le visage de l'Eglise. Si nous n'écoutes pas les appels prophétiques que nous lancent ceux qui ont mission de nous transmettre la Parole de Dieu, nous nous préparons un réveil douloureux. "Quand l'Eglise n'écoute pas les prophètes, ce sont les révolutionnaires qui viennent"(Mgr Ancel) Et ce renouveau que demande Paul VI en cette année sainte, ne sera pas celui des "technocrates" de la foi

C'est le Peuple de Dieu en marche, comme jadis dans le désert, qui doit faire retour vers la Vérité initiale, la pureté intégrale, vers l'Alliance conclue avec son Dieu. "Nous ne voulons pas de théoriciens, nous avons besoin de réalisateurs, "Bienheureux celui qui écoute la Parole de Dieu et la met en pratique"(Lc 11,28) (Ancel)

Ne nous laissons pas berner par les nostalgiques du confort moral. Quand le courant vient à manquer la ménagère doit savoir faire sa lessive ou sa vaisselle sans les appareils couteux qui d'ordinaire lui facilitent la tâche. Or beaucoup se sont installés dans le confort sécurisant d'une religion à pratiques, mais le courant de la Foi voire celui de la Charité a été coupé et les "appareils" sont devenus inutiles. Alors est grande la tentation de tout laisser tomber ou de gémir sur le malheur des temps...de l'Eglise. Cependant! Paul VI a mis sa confiance dans le Peuple Fidèle. Puissons-nous ne pas tromper sa confiance !"(Mgr Ancel) Il est grand temps de faire le joint entre la Foi et la vie, tout court qui, par la foi sera métamorphosée.

Vivre c'est agir. De même que l'action physique engendre la transpiration, de même, puisse notre foi vive nous faire "transpirer" l'Amour même de Dieu !

"LUI QUI ETAIT DE CONDITION DIVINE .... A PRIS LA CONDITION D'ESCLAVE (PH 2,6-7)

"CELUI QUI VOUDRA ETRE LE PREMIER.... SE FERA L'ESCLAVE DE TOUS (Mc 10,43-44)

"LA où est l'Esprit Du Seigneur, LA EST LA LIBERTE "(2Co,3,17)

"CELUI QUI ECOUTE MA PAROLE ET CROIT EN CELUI QUI M'A ENVOYE, A LA VIE ETERNELLE" (Jn 5,24)

#### L'opinion publique

On classe sous ce nom le résultat de "sondages" dont on abuse quelque peu de nos jours, mais ces sondages sont-ils exploités autrement que pour se mettre à la remorque d'une majorité afin d'obtenir un satisfecit ? L'immense majorité (elle est toujours "immense" depuis quelques années, comme tout est devenu "fondamental") des humains récuse la guerre, les folles dépenses engagées pour détruire, estropier, tuer; la même foule "aimerait" venir en aide aux peuples en voie de développement, aux victimes des catastrophes naturelles ou industrielles, mais personne, hormis quelques "illuminés" n'utilise cette opinion publique de façon active. La même "immense majorité" est cœurée jusqu'au vomissement de la vague de pornographie qui sévit: films, revues, sex-shops etc. La liberté n'est pas en cause

10°) La vitesse automobile est limitée, la drogue combattue, le port d'arme réglementé au nom de la défense de l'individu contre lui-même et de la protection de la communauté. Alors qu'attend-t-on ? N'y aura-t-il pas un groupe assez "immense" de gens intelligents, équilibrés, "musclés" pour dire : NON ! à la guerre et à l'ordure ? Songeons qu'avec les sommes englouties dans la trop fameuse "guerre du Yom Kippour" on aurait pu faire refluer les déserts et donner du bien-être à tous les affamés à commencer par les Palestiniens, qui ont eu si peu à dire ! Songeons aux dégâts "en profondeur" que provoque la lecture d'un livre ou la vision d'un film pornographiques, surtout chez des jeunes démunis de la nécessaire maturité. Les chrétiens sont-ils devenus "a-sexués" spirituellement pour n'avoir plus le courage d'agir ? Il faut que partout les volontés s'unissent (la bonne volonté n'a jamais été active) pour que souffle un vent de propreté et que se construise la paix basée sur la justice. Le vieil adage païen : si tu veux la paix, prépare la guerre "a depuis longtemps balayé par les massacres sans nombre de l'Histoire, il est grand temps de le remplacer par celui-ci : " si tu veux la paix, instaure la justice !" V.P.

#### Quelques livres recommandés

- Invitation à la Joie (Joseph FOLLIET) Ed Le Centurion  
Les Choses de la Foi (Pierre TALEC) Ed Le Centurion  
Je cherche la Justice (Jean GIHET)  
Lumière sur l'Echafaud (Ed Ouvrières)  
Vivre fidèle (Marc JOULIN) Ed Déclée De Brouwer  
Une Foi exposée  
Pauvreté dans l'Eglise en l'an 2000 (Alfred ANCEL) Ed du Jour  
Réinventer le visage de l'Eglise (G. GUTTIEREZ) Ed du Cerf

#### MON REVE

Quand pour moi l'aurore se lèvera  
Quand vers la terre mon corps croulera  
Quand du monde s'évanouira le rêve  
O Seigneur, fais moi chanter.....  
Comme nous chantions à la Libération  
Après la longue attente, peines et privations  
Après le dur exil, et les larmes et les coups  
Enfin le jour pointait, la vie était à nous !  
Ainsi souhaiterai-je partir pour Ton Royaume.  
Sans laisser de regrets, heureux de T'aller voir  
Comme on part en vacances après des mois d'espoir.  
Comme après une nuit d'insomnie  
On voit poindre le jour !  
Le plus beau de ma vie, celui-là seul qui compte  
En un rapide instant, en un acte d'amour  
Effacer d'un seul coup la misère de mes jours  
Et, nu, sans un mérite, n'ayant plus rien à moi  
Te devoir tout, Seigneur, et aller droit vers Toi !  
En chantant à tue tête, bousculant convenances,  
Retrouver tout à coup la joie de mon enfance,  
Entrer au Paradis comme un enfant gâté,  
Etonner patriarches, martyrs, principautés,  
Entraîner tous les anges en une folle ronde.  
Puis me jeter au cou de Notre Douce Mère  
La prendre par la main pour aller vers le Père  
Me cachant dans ses voiles, Il sera moins surpris  
Quand Marie Lui dira : c'est l'un de mes petits !  
Et puis subitement riche de Ton Amour  
Ne pas entrer tout seul dans l'éternel séjour  
Pouvoir me retourner et montrer la cohorte  
Des frères encordés qui me suivent à la porte  
Te dire avec audace : Tout le monde ou personne !  
C'est ainsi, n'est-ce pas que Tu veux qu'on se donne ?  
J'aurai voulu sur terre t'aimer à la folie  
Pour compenser, voici l'amour de tous ceux-ci  
Voilà quel est mon rêve en ce long aujourd'hui  
Mais, hélas, Seigneur, il fait encore bien nuit ! V.P.